

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS SAMEDI MATIN 29 JUILLET 1916

NUMÉRO 332

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

ÉCRASANTE DÉFAITE AUSTRO-BOCHE; CAPTURE DE 34,000 PRISONNIERS L'AVANCE VICTORIEUSE DE L'ARMÉE ITALIENNE CONTINUE

LE BULLETIN DU JOUR

L'HISTOIRE ASSURERA SA PLACE A LA BATAILLE DE VERDUN.

PREMIER PLAN ALLEMAND

LA RESISTANCE DE VERDUN A REALISE D'AUTRES POSSIBILITES.

En constituant la pierre angulaire des récentes initiatives russes, italiennes et franco-britanniques.

Cette guerre européenne, qui nous paraît confuse, s'ordonnera pour la postérité en des phases assez distinctes. Au début de 1915, l'Autro-Allemagne pouvait sembler vaincue. Les Russes menaçaient, d'un côté, la Prusse orientale et, de l'autre, la Hongrie. Sur le front occidental, après l'armée allemande de première ligne, l'armée de seconde ligne était vaincue sur l'Yser. Mais, dans le cours de l'année, les puissances centrales ont amélioré leur condition. Elles ont refoulé les Russes, maintenu tant bien que mal leur front en France, et inventé la diversion bulgare. Toutefois, il paraissait évident que cet équilibre était instable. Les Alliés s'armaient, s'organisaient, s'entendaient, et pour conjurer le défaut inévitable, l'Autro-Allemagne n'avait plus qu'un moment. Ce moment, elle a essayé de l'employer à porter un coup mortel au pays qu'elle appelle son principal ennemi, à la France. Tout ce que l'étude la plus attentive des événements avait pu enseigner a été mis à profit; tout ce que l'outillage militaire présentait de plus formidable a été mis en ligne et des corps d'élite ont été envoyés à la bataille, à cette bataille que leurs chefs leur avaient annoncé devoir être la dernière. Sur les plateaux de Verdun, où les bois de chêne couronnent l'horizon, cette bataille a commencé le 1 février. Que l'état-major allemand ait eu de dessein de faire de cette bataille une bataille de manœuvre, et de jeter l'armée française du général Herr à la Meuse, et la trouée ainsi ouverte, de commencer une campagne décisive, c'est ce dont on ne peut plus douter aujourd'hui. Ce plan a été nettement mis à néant, quand, le 6 février, le vingtième corps français a arrêté le mouvement allemand devant Douaumont. Devant cet obstacle, à la suite des premiers succès, qu'allait faire le Kronprinz? Arrêté sur les plateaux de la rive droite, il étendit le front d'attaque et vint de mettre cinq mois à contenir les Français sur une ligne impossible à percer. Le chiffre des divisions allemandes successivement engagées a dépassé quarante. On en fit venir de partout. On alla jusqu'à se décider à faire des emprunts aux masses de soldats de la rive droite, à cette puissante armée destinée à empêcher les troupes alliées d'atteindre ces plateaux où prendent leur source l'oiseau, la Sambre et l'Escaut, et dont la perte serait si grave pour les Allemands. Et moyennant ce prix, on parvint à ronger le bord des positions françaises. Petit à petit, à force d'énormes sacrifices, les Allemands occupèrent les pentes est et nord du Mort-Homme, Carnières, le fort de Vaux; mais ils ne parvinrent

DEPECHEs DE ETATS-UNIS

CHIFFRE FANTASTIQUE DES EXPORTATIONS POUR 1915-1916.

MONTANT, QUATRE BILLIONS

PREMIER RADIOGRAMME REÇU D'UN AVIATEUR MILITAIRE.

Chute fatale d'un avion — Nombreux morts par la chaleur torride au Nord.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 28 juillet. — Les statistiques de l'année pour le commerce extérieur se sont terminées le 20 juin dernier avec un bilan de \$2,136,000,000 en faveur des exportateurs américains. Les exportations totales de l'année se montent à 4,331,000,000 de dollars, et les importations sont estimées à 2,198,000,000. Le bilan commercial double celui de l'année dernière, et excède quatre fois celui de 1914. Les exportations américaines excèdent celles de l'année dernière, de 1,500,000,000 de dollars.

Depêche Spéciale à l'Abeille. San Diego, Cal., 28 juillet. — Les aviateurs militaires ont exprimé leur admiration au capitaine Clarence Culver qui a envoyé un radiogramme au cours d'un envol à Santa Monica et revint à 230 milles.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Ontario, Cal., 28 juillet. — Le second lieutenant S. H. Wheeler, de l'école d'aviation militaire, au cours d'une envolée perdit le contrôle de son moteur, son avion capota, et tomba sur plusieurs automobiles, causant de graves blessures et tuant quatre individus. Par une chance extraordinaire le pilote se releva sans aucun mal.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Chicago, 28 juillet. — Une vague de chaleur suffoque la ville de Chicago; de nombre des insolations devient plus en plus considérables. Dix-sept cas ont été mortels. L'Illinois et les Etats voisins souffrent énormément de cette chaleur inaccoutumée. La température est arrivée à cent degrés. La population en foule se porte vers le lac Michigan et recherche la fraîcheur et la brise le long de ses rives.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Atlantic City, N. J., 28 juillet. — M. Edmond G. McGillon, d'Omaha, Neb., a été élu président de la ligue de droit commercial d'Amérique, en sa convention annuelle jeudi dernier en notre ville. Les officiers choisis sont Hiram E. Booth, vice-président, et Wm. O. Hart, de la Nouvelle-Orléans, trésorier.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 28 juillet. — Le président Wilson, accompagné par quelques uns de ses amis personnels, va faire une croisière dans la baie Chesapeake à bord de son yacht le "Mayflower". Le président quittera Washington ce soir, et passera la fin de la semaine en croisière.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Mexico, Mexique, 28 juillet. — On

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille— Combats intermittents dans la Somme. Danse infernale des obus dans la région de Verdun.

Exploits des soldats russes en France — Ils reçoivent le baptême du feu et capturent de nombreux Allemands — Les Teutons sont décimés sur le front anglais — Boches, Autrichiens et Turcs sont culbutés par les Russes — Des milliers de prisonniers, des quantités de mitrailleuses, des dépôts de munitions pris par les Slaves — Les Italiens démolissent les Austro-Hongrois — Autrichiens en déroute, en Volhynie, incendient la ville de Brody — Les Berlinoises gâteaux, épluchent le discours de lord Grey.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 28 juillet. — Communiqué officiel de l'état-major: "Dans la Somme, secteur de Delville, les Teutons font des efforts désespérés pour se maintenir leurs positions de défense. Après nos derniers combats leur offensive a été rendue impossible, et la lutte de leur côté se réduit à la conservation du bois de Delville, qui pour le moment est fortement menacé par nos troupes. Nos succès sur ce point nous ont rendus maîtres de la route de Bapaume qui commande toutes les communications de ce secteur. La violence du bombardement sur ce point a atteint un tel degré d'intensité, que nos canons lançaient trois obus à la minute, et sur un front de mille mètres ont bouleversé et ravagé le terrain occupé par l'ennemi. A Verdun la lutte fait toujours rage, les attaques germaniques sur Thiaumont se font de plus en plus violentes, mais nos braves "75" sont là, et la vague teutonienne vient se briser à leurs pieds. En Champagne, les soldats du Czar ont déjà fait parler de leur courage, et à peine arrivés, ont capturé pas mal d'ennemis. En résumé, sur tout le front la situation reste des plus satisfaisantes; dans la Somme nous progressons, en Champagne nous capturons des tranchées, et enfin à Verdun l'effort teuton contre Thiaumont, Chesnois, Bois Fufin et Fleury échoue pitoyablement. A Crépy-en-Valois quelques "tauben" lancent des bombes et comme d'usage tuent trois femmes et une fillette."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 28 juillet. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Sur notre front de l'ouest, au cours de nos derniers combats, le général Sakharoff vient de capturer 34,000 prisonniers, 45 canons et 71 mitrailleuses. Dans le Caucase, à Spaker, nous prenons 5,000 grenades à mains, 1,000 obus et 600 caissons de cartouches; à Hastahan, nous nous emparons d'un hôpital contenant 800 lits, à Erzincan, nous enlevons à l'ennemi un dépôt complet de fusils, revolvers, baïonnettes et munitions d'artillerie ainsi que 1,000 livres de pétrole et de benzine. La ville d'Erzincan n'a pas souffert de notre attaque et est en parfait état. Enfin un zeppelin est venu rendre visite à notre côte du golfe de Finlande causant peu de dommages. Le même jour des hydroplanes teutons ont attaqué notre station d'aviation navale, mais furent chassés par nos avions qui détruisirent plusieurs ennemis."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 28 juillet. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Sur tout le front la situation est des plus satisfaisantes; dans les Dolomites nous capturons plusieurs positions ennemies. Après un combat des plus sanglants, nous nous rendons maîtres de Monte Colbricon et étendons nos positions. Enfin toutes les tentatives ennemies sont repoussées."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 28 juillet. — Dans les cercles politiques et militaires de la capitale, ainsi que dans les bureaux officiels de la Wilhelmstrasse, on parle beaucoup, et en discute fiévreusement le dernier discours de lord Edward Grey. Quelques froissements, portant corset et mouchoir, aux moustaches pointant vers le ciel (comme ceux des célèbres Guillaume), ont hasardé le mot de "huff" et exprimé leur absolue confiance en leurs valeureuses troupes. La paix, disent-ils nous ne la voulons que le jour où notre grand monarque aura rayé de la carte d'Europe, la France, l'Angleterre, la Russie et une infinité de petits Etats qui n'ont re-

Depêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 28 juillet. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Sur notre front de l'ouest, au cours de nos derniers combats, le général Sakharoff vient de capturer 34,000 prisonniers, 45 canons et 71 mitrailleuses. Dans le Caucase, à Spaker, nous prenons 5,000 grenades à mains, 1,000 obus et 600 caissons de cartouches; à Hastahan, nous nous emparons d'un hôpital contenant 800 lits, à Erzincan, nous enlevons à l'ennemi un dépôt complet de fusils, revolvers, baïonnettes et munitions d'artillerie ainsi que 1,000 livres de pétrole et de benzine. La ville d'Erzincan n'a pas souffert de notre attaque et est en parfait état. Enfin un zeppelin est venu rendre visite à notre côte du golfe de Finlande causant peu de dommages. Le même jour des hydroplanes teutons ont attaqué notre station d'aviation navale, mais furent chassés par nos avions qui détruisirent plusieurs ennemis."

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

RICHIE TROUVAITTE D'UN FERMIER LABOURANT SON CHAMP.

Meurtre d'un citoyen de Ville Platte — Collision d'autos — Banqueroute d'une épicerie.

LOUISIANE.

Ruston, 28 juillet. — John W. Skinner, fermier bien connu dans la région de Ruston, est plus riche, aujourd'hui, d'un millier de dollars qu'il ne l'était hier. Et l'automne ne lui est pas venu du ciel, mais de la terre. Pendant qu'il labourait, ce matin, le soc de la charrue rencontra un obstacle, et Skinner retira de la terre un coffret contenant des pièces d'or et d'argent d'un montant de mille dollars. La plupart des pièces sont mexicaines, anglaises et espagnoles, quelques-unes datant de plus de cent ans. L'heureux fermier se hâta de déposer sa trouvaille à la banque de la paroisse Lincoln.

Shreveport, 28 juillet. — Les contrats pour la construction du système des égouts de la municipalité ont été passés aujourd'hui par le conseil de ville. Les travaux commenceront bientôt. Cette amélioration publique coûtera près de \$10,000.

Bunkie, 28 juillet. — M. H. Deshotels, citoyen très considéré de Ville Platte, a été assassiné hier soir au moment où il rentrait chez lui, accompagné de son épouse. Au seuil de sa demeure il fut abattu à coups de fusil par un individu caché dans le jardin. On découvrit plus tard que le meurtrier avait tué M. Deshotels avec un fusil qui avait été laissé dans la maison. L'arme avait été jetée dans un fossé après le coup fatal.

Lac-Charles, 28 juillet. — En plein jour, dans le quartier commercial de la ville, une bagarre entre deux individus causa un certain émoi. George Turner et Ralph Winn se sont rencontrés sur la rue Main, l'un armé d'un fusil et l'autre d'une provision de briques. Une vive fusillade s'ensuivit, mais sans résultat. Winn prit la fuite, et Turner fut emprisonné.

Pont-Breaux, 28 juillet. — M. le Dr. A. J. Dauterive, J. T. Bullard, L. C. St. Germain et Georges Champagne, citoyens bien connus, ont posé leurs candidatures pour des places vacantes au bureau des écoles publiques.

MISSISSIPPI.

Meridian, 28 juillet. — A la suite d'une collision d'autos hier soir, M. S. S. Smith et deux autres ont subi le regret des contusions générales. Mr. Mildred Cook fut légèrement blessé.

LETRE D'UN PARISIEN

MESURES PRISES PAR L'ETAT POUR PRENDRE SOIN DES ORPHELINS DE VERDUN.

RARETÉ ET CHERTÉ DU PLATINE

LES COTES TRISTES ET PENIBLES DE LA GUERRE.

Industrie nouvelle d'un peintre de talent, blessé par un éclat d'obus.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

La guerre a ses répercussions tantôt dramatiques, tantôt pittoresques. Ainsi nous venons de voir partir dans le midi les orphelins de Verdun, la plupart n'ont plus de foyer et beaucoup n'ont ni père ni mère. Il y en a de tous les âges; les plus jeunes à peine âgés de quelques mois à peine seront soignés par des veuves de la guerre; ceux qui ont besoin d'air vont être installés dans les Alpes à quinze cents mètres d'altitude; enfin ceux qui sont un peu plus grands ont été dirigés sur une colonie horticole du côté de Nice. Ces pauvres petits vont apprendre à cultiver les fleurs qui sont la joie des yeux et aussi l'ornement des tonnelles. Il y a quelques jours, à Pont-A-Mousson, ville que les Allemands s'obstinent à bombarder sans utilité, les habitants qui n'ont pas voulu quitter leurs ruines se sont séparés de leurs enfants et ils en ont envoyé à l'abri d'une vingtaine que nous avons traverser Paris avec leur mine éveillée, les yeux curieux et l'air un peu craintif. Ils sont partis à la campagne et dans quelques mois ils retrouveront leurs parents si d'ici là les Allemands ne les leur ont pas massacrés pour rien, pour le plaisir de tuer.

Pour cette horrible besogne les journaux d'Outre Rhin annoncent que les munitions ne leur manquent pas; le platine cependant paraît devenir rare et les annonces pour l'achat de vieux dentiers se multiplient dans les quotidiens. Vous vous étiez sans doute demandé à quoi pouvaient être utilisés ces vieux appareils hors d'usage, ces déchets qui ont caché bien des déperditions physiques et essayé d'atténuer des ans "irréparable outrage".

Nous sommes maintenant fixés; on en extrait le platine dont sont fait les crampons qui attachent les dents artificielles et ce métal sert pour les engins de guerre dynamo-magnéto que sais-je? A l'heure actuelle le platine est plus cher que l'or et l'exportation en a été interdite un peu partout; aussi les Allemands le font-ils rechercher avec plus de soins que jamais.

Le Conseil de Guerre de Marseille vient même de condamner par défaut à la déportation perpétuelle, un habitant de Barcelone, Vachiez qui avait accumulé du platine et l'avait expédié en Allemagne. Au début de l'instruction on avait mis l'Espagnol en liberté moyennant une caution de 50,000 francs. Il a préféré perdre son argent, — qui ne lui avait du reste pas beaucoup coûté à gagner, — et éviter de se présenter devant ses juges. Ce sont là les côtés tristes. Nous avons aussi les côtés moins

(Suite 4me page.)

(Suite 4me page.)

(Suite 4me page.)

Suite 4me Page.

Suite 4me page